
! ! ! !今天上午，普陀交警支队民
警在武宁路长寿路附近对非法占
用公交车道的车辆展开集中整
治，!小时内 "名驾驶员受处罚。

# 月 $% 日，《上海市道路交
通管理条例》将正式实施，涉及公
交车道的规定有 &点变化：一是
双休日和法定节假日，允许社会

车辆驶入公交专用道；二是正在
载客的核定载客人数为 $'人以
上的载客汽车，可以驶入公交专
用道；三是正在运载学生的符合
《校车安全管理条例》规定的校
车，可以驶入公交专用道。图为驶
入公交车道的车辆被交警拦下
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! ! ! !韩正赴浦东调研时指出在五个
方面进一步全面深化改革! 深化!证照分离"改革

! 强化!双自联动"制度创

新

! 打造提升政府治理能力

的政府再造区

! 实施好!三全工程"

! 加大人才政策创新力度

五方面全面深化改革

! ! ! !本报讯 市委书记韩正日前在
浦东新区调研时强调，习近平总书
记要求上海在深化自由贸易试验区
改革上有新作为、在推进科技创新
中心建设上有新作为、在推进社会
治理创新上有新作为、在全面从严
治党上有新作为，不断增强吸引力、
创造力、竞争力。中央把许多重大
改革试点任务交给上海，其中很多
都集中在浦东，浦东各级领导干部
必须始终保持强烈的改革创新意
识，进一步增强责任担当，各项工
作都要以改革创新为引领，紧紧围
绕服务国家战略，大胆试、大胆闯、
自主改，努力当好改革开放排头兵
中的排头兵、创新发展先行者中的
先行者。
调研期间，韩正和市委副书记、

市委秘书长尹弘来到卡尔蔡司（上
海）管理有限公司总部大楼，察看公
司在精密测量、医疗、显微镜技术等
领域的研发成果，了解自贸试验区
制度创新助推企业发展所取得的成
效。自贸区投资、贸易、金融等改革
创新的集成运用，推动该公司从单
一业务运作中心模式向“业务运作(

资金管理(研发”的多中心模式不断
升级。蔡司中国区总裁福斯特告诉
市领导，得益于自贸试验区制度创
新，公司技术研发周期不断缩短，企

业规模进一步扩大，目前增长速度
位居蔡司全球首位，公司负责人围
绕研发设备快速通关、国内产品生
产销售，同市领导详细交流了意见
建议。韩正表示，对于企业的建议，
我们将带回去及时研究完善政策举
措。欧莱雅中国研发和创新中心是
欧莱雅集团全球七大研发中枢之
一，韩正听取了公司负责人关于参
加浦东“进口非特殊用途化妆品备
案管理”试点情况的介绍。从审批改
为备案，公司新产品上市时间缩短
近 &个月，使中国消费者有机会与
国外消费者同步享受全球最新产
品。欧莱雅集团董事长兼首席执行
官安巩说，这一试点在全球也是非
常创新的做法，市场的活跃也将进
一步激发企业对研发及科技创新
的投入。韩正表示，自贸区制度创
新会越来越深入，企业发展环境会
越来越好。

座谈会上，韩正听取浦东新区
区委、区政府关于下一步改革创新
工作的汇报。韩正指出，浦东当好
排头兵中的排头兵、先行者中的先
行者，要在五个方面进一步全面深
化改革，抓好工作推进落实。一是
深化“证照分离”改革。“证照分离”
是基础制度，也是核心制度，要在
现有改革基础上加大力度，切实提

高改革的含金量，使市场主体有更
多获得感。要持续深化商事制度改
革，不断加强事中事后监管。二是
强化“双自联动”制度创新。要使市
场主体真正感受到政府管理方式
转变，法治化、市场化、便利化程度
不断提高。要建好“关、检一体化”
平台，加快走通全流程。浦东探索
形成的成熟经验，要尽快提炼成为
可在全市复制推广的工作制度和
工作标准，同时积极吸纳各区探索
实践中的成功做法。三是打造提升
政府治理能力的政府再造区。关键
是正确处理好政府和市场的关系，
把文章更好地做在市场的决定性
作用上，及时完善、改造政府现有
职能，根据新趋势新情况新要求及
时研究探索新的职能。浦东要结合
自身实际找到突破口，着重处理好
新区与街镇、政府机关与事业单
位、开发区和镇、城市管理指挥平
台与条线职能部门的关系。四是实
施好“三全工程”，即企业市场准入
“全网通办”、个人社区事务“全区
通办”、政府政务事项“全域共享”。
五是加大人才政策创新力度。要面
向世界吸引人才，真正聚天下英才
而用之。要结合张江科技城规划，
进一步深化政策研究，完善配套措
施，为引进人才提供保障条件。
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!"元午餐"#年没涨
)元钱能够吃到啥？在寸土寸

金的上海市中心地段，黄浦区的
&'''位老人，天天能吃到一份“)元
午餐”，有荤有素，有汤和开胃小菜，
安全卫生，还是光明村、小绍兴等老
字号定制出品。这就是黄浦区的老
年助餐服务。黄浦区政府为两家餐
饮企业提供场地、设备，两家老字号
配餐中心覆盖黄浦区全部 *'个街
道，每天为近 &'''名老人供餐，%
年来没有涨过价。老人想吃“)元午
餐”，只需要到所在的居委会“按月
订购”。
在老人的各类需求中，助餐一

直排在第一。近年来，上海累计设立

+&'多个老年人助餐服务点，为 ,-&

万名老年人提供助餐服务。助餐点
的服务不断提升，有的还提供晚餐。
杨浦区延吉街道还为少数民族群体
设立了清真老年助餐点。

社区是养老服务的重要依托。
如今，全市共有 $$"家社区助老服
务社、&万余名助老服务员，为 &'-$

万名老年人提供社区居家养老服
务。从 $'*&年末起，全市还在 *''

个街镇开展了老年宜居社区建设
试点，致力于打造“没有围墙的养
老院”。

养老!嵌入"沪上社区
$'*%年以来，上海社区出现了

一种颇为特别的养老机构。说它是
养老院吧，不完全是，里面既有“全

托”，又有“日托”，甚至来吃顿午饭、
理个发、洗个澡都可以。它的位置就
在社区里，离居民的家只有“一碗汤
的距离”，甚至“嵌入”在居民楼里。
这就是深受欢迎的长者照护之家，
又称“嵌入式养老院”。
“长者照护之家”满足了老人不

同需求，它打通“.',&”三个板块，实
现居家、社区、机构养老的融合。这
一多功能的机构，使老人养老不离
家，方便儿女探望，亲情不隔断，也
可以让长期照料者喘口气。市政府
去年把新增 %'家“长者照护之家”
列为市政府实事。目前全市建成的
“长者照护之家”已达 ,&家。到今年
底，将实现中心城区和郊区城市化
地区的街镇全覆盖。

在沪郊农村地区，一种互助式

养老方兴未艾。一个个睦邻互助点
像毛细血管一样深入各个社区肌
理，让农村老年人“不离乡土、不离
乡邻、不离乡音、不离乡情”。目前，
在浦东、嘉定、奉贤、崇明等郊区农
村，睦邻点利用闲置房屋开设，附
近的老人们可以聚在这里聊家常、
看电视、吃午饭，让冷冷清清的农
村找回了欢声笑语。在奉贤区，已
建立农村宅基睦邻“四堂间”*')
家。农村老人说：“过去的人情味又
回来了。”
到 $'$'年，全市计划培育示范

睦邻互助点 $'''个。

老年人获得感提升
医疗需求也是老年人最迫切

的养老服务需求之一。本市于 $'*%

年 )月出台了《关于全面推进本市
医养结合发展的若干意见》。如今，
在全市的养老机构中，设有医疗机
构的共 *).家，其中超过 *''家纳
入医保联网结算。今年，将实现全
市有一定规模的养老机构均设置
医疗机构，同时，社区托养机构与
社区卫生服务中心建立签约服务
实现全覆盖。
近年上海还出台了一批重大的

养老服务政策。如去年推出老年综
合津贴制度，针对年满 +%周岁的本
市户籍老年人，通过“上海市敬老
卡”，按照年龄段每月分别发放 ,%/

+''元。自去年 "月启动这项工作
以来，全市已受理 &'&-"万人，累计
发放津贴 &+-'%亿元。老人们的获
得感提升了。

! ! ! !新华社北京 $月 %&日电 国家
主席习近平 *.日在人民大会堂会
见美国国务卿蒂勒森。

习近平指出，当前，中美关系
发展面临重要机遇。我同特朗普总
统通过通话和通信保持着良好沟
通。我们都认为，中美两国完全可
以成为很好的合作伙伴。只要双方
坚持这个最大公约数，中美关系发

展就有正确方向。希望双方按照
我同特朗普总统达成的共识和精
神，加强高层及各级别交往，拓展
双边、地区、全球层面各领域合作，
妥善处理和管控敏感问题，推动
中美关系在新起点上健康稳定向
前发展。

习近平强调，中美关系对两
国、对世界都很重要。双方要本着

对历史、对子孙负责的精神把握好
中美关系的发展方向。要加强战略
互信，增进对彼此的认知。中美共
同利益远大于分歧，合作是双方唯
一正确选择。要从长远和战略角度
看待中美关系，拓展合作领域，实
现互利共赢。要加强地区热点问题
上的沟通和协调。要尊重彼此核心
利益和重大关切，维护中美关系大

局稳定。要鼓励和扩大两国人民友
好往来，不断夯实中美关系的社会
基础。

蒂勒森转达了特朗普总统对
习近平主席的问候，表示特朗普总
统高度重视同习主席的通话联系，
期待着尽早举行两国元首会晤，并
有机会对中国进行访问，为美中关
系未来 %'年的发展确定方向。美

方愿本着不冲突不对抗、相互尊
重、合作共赢的精神发展对华关
系，不断增进美中相互了解，加强
美中协调合作，共同应对国际社会
面临的挑战。
习近平请蒂勒森转达对特朗普

总统的问候，并欢迎特朗普总统来
华访问。
国务委员杨洁篪等参加会见。

习近平会见美国国务卿蒂勒森强调中美共同利益远大于分歧

合作是中美双方唯一正确选择

要以改革创新为引领
大胆试大胆闯自主改

蒂勒森表示特朗普总统期待尽早举行两国元首会晤


